

LA PAZ DE MURCIA

FUNDADO EN 1858

DIARIO DE NOTICIAS, AVISOS Y ANUNCIOS

DOS EDICIONES DIARIAS.

UN MES (Edición local UNA peseta.) TRIMESTRE (local 3'50) Con el suplemento científico-EN MURCIA Idem grande 1'50 FUERA grande 5 literario LA ENCICLOPEDIA, 50 ctms. mas al mes.—Para Ultramar y extranjero se recarga el importe del franquico.

OFICINAS DE DIA: SAN CRISTOBAL, 7 DE NOCHE: MONTIJO 15

Pago adelantado.—Los precios de inserción se publican en la última página.—Un número suelto del día 5 ó 40 ctms.; atrasado 50.—En la edición del suplemento LA ENCICLOPEDIA 15.—Las suscripciones solo pueden terminarse en fin de cada mes.

AÑO XXXIII

CORRESPONSALES EN PARÍS.

A. Lorelle, rue Caumartin, 61.—Saavedra, freres, 55, rue Taitbout.—John F. Jones y C., 31 bis, Faubourg Montmartre.

DOMINCO 28 DE DICIEMBRE DE 1890

CORRESPONSALES EN ESPAÑA.

Sociedad general de Anuncios, Alcalá 16 S. Madrid.—Roldós y C., Escudillera, 30, v Obradora, 1, Barcelona.—M. Gómez de Cádiz, Hortaleza, 76, Madrid.

NÚM. 11-217

Salicilatos

DE BISMUTO Y CERIO

de VIVAS PÉREZ

Recomendados por la Real Academia de Medicina de Granada, recetados por verdaderas eminencias médicas de todas partes, y adoptados por los Hospitales.
Curan inmediatamente como ningún otro remedio empleado hasta el día toda clase de vómitos y diarreas, de los típicos, de los viejos, de los niños, cólera, tífus, disenterias, vómitos de los niños y de las embarazadas, catarralos, úlceras del estómago y píroxia con erupciones fébriles. Ningún remedio alcanzó de los médicos y del público tanto favor por sus buenos resultados, que con la administración de los salicilatos.
PRECIOS: En España: Caja grande, 3,50 pesetas. Pequeña, 2 ptas.
Cuidado con las falsificaciones ó imitaciones, por que no dan resultado. Exigir la firma y marca de garantía.

DEPÓSITO GENERAL: Almería. Farmacia VIVAS PÉREZ desde donde se remiten por correo á todas partes en cantidad 75 cts. más por certificado.
POR MAYOR: Madrid, M. García, Sociedad Libre-Universal y J. Hernández, Barcelona, Sociedad Farmacéutica é Hijos de J. Vidal y Bibas. De venta en todas las boticas de las provincias y puertos de España, Ultramar, Buenos Aires, y en toda la América del Sur.

En Murcia: Farmacia del Sr. Pino y Vivero; al por mayor, Farmacia del Sr. Gómez Cortina.

Vichy Catalán.—Véase anuncio cuarta plana.

HERNIAS. Véase el anuncio que se inserta en la cuarta plana.

GRAGEAS SÁEZ recomendadas por los especialistas, curan radicalmente las irritaciones, purgaciones, gota miliar, estrojes, cefaleas de la uretra, derrames seminales, incontinencia de orina, y toda clase de flujos de las vías urinarias, su composición es vegetal e inofensiva. Precio con 100 grageas 12 reales. De venta en las principales farmacias y droguerías. Depósito general en Murcia Dr. Martínez, Platería, 53. Al por mayor, Dr. Sáez, Barcelona Consultas por escrito.

LA PAZ DE MURCIA

Se habla de coalición liberal; si se consiguiere, para lo que todavía no es tarde, y se aunase el pensamiento de los liberales de todos matices, podría ponerse en aprieto á los conservadores, pues indudablemente unidos todos los liberales y dispuestos á votar como un solo hombre, disciplinados, una candidatura de coalición, podrían muy bien sacarla triunfante, quedando á los conservadores el lugar del diputado murciano, que de seguro no sería combatido.

Para lo bueno y conveniente nunca es tarde, y para todo lo que una y haga triunfar hemos de estar propicios, pues las disidencias, cuando no se fundan en principios, no dan buenos resultados.

Con motivo de la cuestión de Málaga el Sr. Sagasta ha dicho que en su sentir los jefes de partido no pueden ni deben imponer candidaturas á los distritos, y que solo á los comités corresponde hacer la designación.

El Sr. Puigerver se anuncia que trae el propósito de visitar á sus amigos de Cartagena y de hacer aquí la esperada reorganización del partido liberal.

El nuevo Alcalde de La Unión, don Jacinto Conesa, perteneciente al Ayuntamiento desistido por el Consejo de Estado; pero no sabemos qué gracia especial habrá encontrado el Gobernador en ese concejal, para que no le sancione la destitución y además fuera indicado para la Alcaldía. Así son todos los conservadores; hasta sus leyes y disposiciones las aplican como les conviene.

Dice «El Eco de Cartagena»: «Parece que es un hecho lo indicado por nosotros respecto á que se presentará frente á la candidatura conservadora de Pedreño, Figueras y García Aliz, la liberal de los Sres. Perfumo y Aznar. Estos dos últimos han llegado, según nuestras noticias á un completo acuerdo. Mañana tarde se rennirá el comité facionista para tratar de este asunto.

También los republicanos se rennieron pasado mañana en el Teatro Principal con objeto de tratar sobre el mismo asunto de elecciones. El Sr. Perfumo, que afortunadamente

le ha recobrado su salud, asistirá á la reunión que promete estar muy animada.

Nos parece que el comité formado en Cieza no será del hermano H ni J, sino del partido liberal, lo cual no está condenado como no dudamos sabrá nuestro estimado colega «El Ciezano», que publicó las reglas á que se han de sujetar los carlistas. Si al partido liberal como al carlista, en el republicanismo como en el conservador, pertenecen personas enemigas de la religión, cuenta de ellas será para con Dios su conducta, y no por esto se llamarán los partidos del hermano H ó J.

A «La Correspondencia de Albacete» le telegrafían ayer: «El Sr. Romero Robledo será el presidente del futuro Congreso de los Diputados.

Así se ha acordado unánimemente por el ministerio.

Hoy publica «La Gaceta» el real decreto convocando á elecciones parciales para renovar á los Ayuntamientos sus penosos.»

El día de ayer no pudo ser mas inconveniente para una Pascua. Lloviendo desde la noche anterior, el agua no dejó de caer hasta bien entrada la noche, impidiendo toda clase de recreos. Solo el Teatro fué el favorecido que alcanzó ayer tarde un lleno repetitísimo con Catalina, y en la noche una regular entrada con «Las Campanas de Carrión», en la que el Sr. Binquella, a pesar de estar todavía indispuerto, alcanzó una nueva y entusiasta ovación.

Sabemos que la junta del Ateneo abraza proyectos, que si los realiza, la sociedad que dirige podrá ser de gran utilidad para Murcia, como lo son otros centros análogos que existen en otras poblaciones. A su lado nos tendrá por ese camino.

Por lo pronto sabemos que la gran hja de socios que tuvo se va reponiendo con otros nuevos de reconocida importancia, que serán mas duraderos.

Escriben de Cuevas de Becerro (Málaga), que el Alcalde que no sabe leer ni escribir, se ha proclamado tal, sin votar los concejales, habiendo por otra parte, nombrado los pedaneos sin conocimiento del municipio.

Lo primero no, porque aquí son personas ilustradas nuestros Alcaldes; pero lo segundo sí sucede por acá, se nombra Alcaldes de barrio y no se da cuenta de los nombramientos como dispone la ley.

Conocimientos útiles.

Nuevo procedimiento

PARA TRATAR LAS TORTAS Y RESIDUOS DE LAS FÁBRICAS DE ACEITE.

De gran interés para nuestro país, donde tanta importancia reviste la industria del aceite consideramos el nuevo tratamiento ideado por M. Noerdlinger para la mejor utilización de las tortas y residuos, pues á su condición de científico y racional, reúne la de ser verdaderamente práctico y económico.

El empleo que hoy suele darse á las tortas que se obtienen en el prensado de la aceituna, después de agotadas en lo posible, es unas veces como abono, sin mezcla alguna, y otras mezcladas con salvado ó otras sustancias farináceas para alimento del ganado.

El nuevo procedimiento está basado en el tratamiento previo de las tortas por un legivado al alcohol, que debe incorporárselas en la proporción de 50 á 100 por 100, pues de la cantidad de alcohol empleado depende la mayor ó menor disolución de azúcar. El alcohol separa los ácidos grasos libres, una pequeña cantidad de los cuerpos grasos neutros y jarabe de azúcar bruto, que somete luego á un lavado con agua para retirar el jarabe.

Los ácidos y cuerpos grasos se emplean en la fabricación de jabones, y el jarabe como materia sacarina. El residuo de la decantación es una harina muy rica en ázoe, que suministra un excelente alimento para los diabéticos; y después de tratados los residuos se les reduce á polvo y, tam-

zados, constituyen una muy buena harina alimenticia.

Sería de desear que el procedimiento de M. Noerdlinger fuera ensayado por nuestros fabricantes de aceite, y que estos dieran á conocer los resultados prácticos obtenidos, que según nos dicen de Francia, son completamente satisfactorios.

Nuevo procedimiento

PARA LA CONSERVACIÓN DE LAS CARNES.

El Sr. Richard Jones, que desde años viene dedicando sus desvelos al estudio de los métodos usados para la conservación de las carnes, ha ideado un nuevo procedimiento. Está fundado en la inyección de una disolución de ácido bórico en las venas del animal, antes que hayan cesado los latidos del corazón; toda la operación, incluso la extracción de la sangre y del líquido inyectado del cuerpo del animal, solo ocupa unos pocos minutos. La cantidad de ácido bórico empleada es pequeña, y esa se extrae inmediatamente junto con la sangre. Se asegura que la conservación de la carne se obtiene de una manera perfecta; la cantidad de reactivo químico que queda en la carne tiene que ser mínima, y no puede ser perjudicial al organismo humano, puesto que según lo ha probado el profesor Barff por experimentos hechos por él, su absorción no es perjudicial ni al hombre ni á los animales. Últimamente se hizo una demostración práctica de los resultados de método en el hotel Adelphi, en Londres, en donde se cocinó de diversas maneras un carnero que había estado durante siete semanas en la Sociedad de las Artes, y los que comieron de él convinieron en que la carne estaba tan buena como si se acabase de sacrificar.

NOTICIAS

El día último de año se verificarán en el templo de Sto. Domingo los ejercicios de despedida de año, al toque de oraciones; estado manifestado S. D. M. El día primero de año por la mañana, comunión general y por la tarde los ejercicios ordinarios.

Desde el miércoles se convertirá en diario «La Enseñanza».

La prensa liberal ha recibido muchos decretos económicos del Gobierno, que han visto la luz en la oficina.

Nuestro colega «La Enseñanza» ha sido llamado á declarar hoy sobre la denuncia que hizo en el número anterior, y hoy dá señas de tres puntos donde se tira de la oreja á Jorge.

Parece que la última llamada en favor de la carretera de Cartagena á Albcete, ha sido atendida, y que por recomendación del Sr. Gobernador al cuerpo de ingenieros se hará algo para mejorar un estado por la parte de Cartagena donde está intransitable.

A la misa de Ángel que anteaer se dijo en la iglesia de San Nicolás por la hija de nuestro amigo D. José Solano, recientemente fallecida, asistió la orquesta que dirige D. José Miró, y concurrió gran número de personas amigas de los padres de la finada.

A los licenciados.

Interesa la disposición adoptada por el ministerio de Marina referente á las reglas determinando los documentos necesarios para que dichos individuos puedan percibir la parte proporcional de los abonares que se les expedieron por alcances de vengados en Cuba.

En la sesión última celebrada por el Ayuntamiento de Granada, el concejal D. Jerónimo Muñoz, encargado en la organización de las tablas reguladoras, dió á conocer los estados de ingresos y gastos que la corporación ha tenido á consecuencia de las mismas, resultando que en 24 días se ha perdido solo 24 pesetas 65 centimos.

Para la formación de la estadística que lleva á cabo la Inspección de instrucción pública, se han circulado por las respectivas universidades los modelos que llenarán las secretarías de los establecimientos de enseñanza, debiendo remitir dichos modelos antes del

cuatro del próximo mes de Enero, plazo señalado por la superioridad para coleccionar á su tiempo lo que conviene conocer á fin de formar juicio de los progresos que en orden intelectual realiza España, de pocos años á la fecha vienen tomándose este trabajo que va en otras naciones se ha perfeccionado de una manera evidente.

Confirmando en que el temporal no ha de ser permanente y que ya que en los días de Navidad no hemos visto el sol, este se regular luzca el día de año nuevo, no solo habrá música ese día en la Gorieta, por la mañana, sino que la juventud del Casino confía en tener en aquella noche brillantez concurrida y animada, á cuya brillantez contribuirá la nueva junta hoy elegida.

Mañana se verá en la Audiencia una causa del juzgado de Yecla, que por el delito de hurto se sigue contra Segundo Molina.

Para el martes está anunciada la que se sigue por homicidio contra Francisco Sánchez y otros, en la que informarán los letrados Sres. Almansa, Cañadas y Guirao.

En carta de Madrid se lee: «Puedo asegurar V. Sr. Dr., que el joven é ilustrado ingeniero D. Jorge Loring es el candidato oficial por el distrito de Lorca y que figura ya en el encasillado»

Ayer fué conducido al Hospital por Benigno Sánchez Larra (á «El gorrion»), Fulgencio García Marin, con una herida en la espalda, que le produjo con arma blanca un cojo llamado J. Cobo, que fué detenido á las pocas horas. El hecho ocurrió en la calle de los Moros.

Se dice que el conocido sastre D. Maximino Castelló pertenece al partido republicano del Centro, que reconoce la jefatura de D. Nicolás Salmerón y no á otra fracción de la comunión republicana.

Le ha sido concedida la gran cruz de Isabel la Católica á D. Rogelio de Inchaurrandieta, ingeniero jefe de la Compañía de los caminos de hierro del Sur de España.

La compañía de que es director nuestro querido paisano D. Pablo López, trabaja ahora en el teatro Principal de Zaragoza.

La sociedad económica de esta capital ha tomado acuerdo favorable á los proyectos proteccionistas, aprobados por el gobierno recientemente.

Por individuos del cuerpo de Vigilancia han sido puestos á disposición del Sr. Gobernador, Antonio Gómez Martínez, Alfonso Sánchez Pagan y Rosendo Rios García, por escandalizar y blasfemar, habiéndose ocupado al segundo de dichos individuos una pistola.

Parece que hoy habrá elección de cargos en la Real Sociedad Económica. Nos alegraremos presida el acierto.

El hijador de los carteles del Teatro sufrió ayer una caída en la Puerta del Porri, al poner uno, por resbalar en la escalera, lo que ocasionó una luxación en la mano derecha.

Ha sido puesto á disposición del Juzgado de la Catedral un vecino del Palmir por atentar con un revolver contra la vida de otro vecino del mismo pueblo.

El día 1.º de Enero próximo empezará á publicarse un nuevo periódico semanal con el título de «Cartagena Alegre».

AL BARATO

A 35 y á 40 centimos

CALENDARIOS AMERICANOS.

A 30 ctms. TACOS.

y á 1'50, 2, 2'50 y 4 pesetas

AGENDAS Y DIETARIOS

7, S. Cristóbal—Murcia.—S. Cristóbal, 7

De Real orden se ha dispuesto que se explore la voluntad de los individuos del ejército que sepan leer y escribir y midan 1'600 metros sin notas desfavorables en sus dilaciones y deseen pasar en clase de carabineros de infantería á dicho instituto, aunque no cuenten más que un año de servicio activo.

La libertad del Sr. Auñón.

Telegrafían de Cádiz que á consecuencia de una segunda instancia elevada por el capitán de fragata D. Ramón Auñón, que estaba arrestado de orden del ministro de Marina, ha sido puesto en libertad por disposición del general Montojo, cuya conducta es muy elogiada.

La providencia fué notificada por el mayor general al Sr. Auñón, quien hizo constar que entablaria nueva querrela por infracción constitucional, á causa de

haber el ministro mantenido su detención preventiva durante treinta días, siendo á i que aquella no puede pasar de tres, pues en otro caso, debería decretarse su prisión con arreglo al artículo 4.º de la Constitución.

Los marinos se ocupan mucho de este incidente, y los comitarios que se hacen no son favorables al ministro.

Dice «El Universal» de Sevilla: «Ha llegado á esta ciudad, según nos dicen, el señor D. Enrique Leva-seur y Albuquerque, hijo político que fué de la difunta señora D.ª Antonia León, viuda de Armero, é interesado en la testamentaria de esta por la representación de derechos de uno de sus hijos, superviviente á su madre y abuelo materno, de quienes fué heredero»

Telegrafían de Francfort que el jefe de policía ofrece 1,000 marcos á quien dé noticia del paradero ó de la pista del banquero Reiss, escapado de aquella ciudad después de haber hecho quiebra fraudulenta y cometido otras estafas. El total de sus irregularidades se eleva á 400,000 marcos.

Cualquiera lo encuentra.

Asociaciones agrícolas.

Por el Ministerio de Fomento se ha interesado de los Gobernadores de provincias que se remita urgentemente relación de las asociaciones agrícolas establecidas, estatutos de las mismas y publicaciones de carácter agrícola. Pocas noticias irán de Murcia.

A los cazadores.

Un periódico publica la siguiente receta para obtener tiros que no matan. Los cazadores que no posean una vista buena ó quieran procurarse pájaros vivos sin hacerles daño y sin alterar su plumaje, pueden emplear el método siguiente de efecto segurísimo.

Se trata sencillamente, de que al cargar su escopeta como de ordinario, se sustituya a la carga de plomo una media carga de mercurio. En este caso se puede tirar á cualquier pájaro, al vuelo, lo mas cerca que se quiera, pues con tal de que la distancia no pase de lo ordinario caerá aturdido y no tardará mucho en recobrar sus sentidos.

D. José Poveda ha solicitado del Ayuntamiento le conceda la plaza de mé dico vacante en el 5.º distrito de esta capital.

AVISO

A fin de mes daremos de baja á los que no estén corrientes en el pago y no disfrutarán de las ventajas y regalos que preparamos para Enero.

En la elección verificada hoy en el Casino han obtenido mayoría la candidatura siguiente:

- Presidente, D. Eduardo Pardo.
- Depositario, D. Agustín Ruiz.
- Cantador, D. José Clementes.
- Vocales: D. Enrique Villar y Don Manuel López Gómez.
- Secretario, D. Gaspar de la Peña.
- Bibliotecario, D. Francisco Gómez.

La Generación Humana,

por G. J. WITKOWSKI,

doctor en medicina de la Facultad, de París, oficial de Academia, etc. Ilustrada con 260 grabados intercalados en el texto, y 3 láminas cromolitografiadas recortadas y sobrepuestas. Versión española de la sexta edición francesa, por el doctor D. Luis Marco, del Ilustro extraordinario de la Universidad central, alumno premiado por la Facultad de medicina de la misma, etc., etc. Se ha repartido la entrega 48.

El amigo Tornel entrará para año nuevo en la cofradía, uniéndose á una viuda hermosa y millonaria, con los estrechos lazos del matrimonio. Nuestros plácemes y que no se olvide de los dulces.

Mas vale tarde que nunca, dice un antiguo refrán y en verdad que nos alegramos, porque al no nada le dá ni le quite, mientras que al otro, le proporciona el pan de cada día. Parece ser que nuestro compañero el director de «El Noticiero», será nombrado Archivero del Ayuntamiento. Sea enhorabuena y por muchos años.

A los santos inocentes ocurren sus accidentes. Y allá van estos recortes. Con disolución de Cortes, sin ninguna moratoria, vendrá la convocatoria y un año nuevo tendremos que no nos entenderemos.

Vener la última página.

UN SUICIDIO DRAMATICO

Ha ocurrido en San Petersburgo.

Mad. Adriana Ivanovna Benderoff, mujer del célebre capitán Benderoff, que hace algún tiempo destronó al príncipe Alejandro de Battemberg por un audaz golpe de mano, y que al servicio hoy de la Rusia es uno de los mejores oficiales del gran estado mayor, Mad. Benderoff, repetimos, se ha suicidado de un tiro de revólver.

Mad. Benderoff era una mujer de una rara inteligencia y de un carácter muy altanero. Cuando no era mas que la prometida del capitán, le salvó de la prisión, donde, en unión de Gronfeff, estaba encerrado en 1886.

Púsose un traje de carcelero y le proporcionó limas y armas que le permitieran huir. Stambouloff la tenía verdadero temor, y si ella no hubiera huido de Sofia hubiera sido presa y fusilada, porque el atrevimiento de sus escritos y proclamas sublevaban toda la Bulgaria.

Después de su matrimonio, vivieron muy felices en San Petersburgo, donde ambos, aunque pareciera extraño en ella, trabajaban en la celebre arte estratégica de la Macedonia, destinada al estado mayor ruso.

Bien pronto una cruel enfermedad arraigó en la hermosa heroína. Trasladóse a Viena, donde consultó al célebre médico Schrolek, quien declaró a la paciente que en el plazo de cuatro años tendría su enfermedad un término fatal. De vuelta a San Petersburgo, la desgraciada mujer repitió varias veces a su marido, á quien adoraba, que no quería verle unido para siempre á una mujer enferma.

El penúltimo lunes, mientras que el capitán prestaba sus servicios militares, se vistió toda de blanco, con el traje del día de su boda, y se disparó un revólver sobre el corazón. Una carta escrita á su marido decía lo siguiente:

«Tú has librado á la Bulgaria de un usurpador, yo te libro de una carga que tal vez te impediría salvarla por segunda vez. Me has conocido blanca, sin mancha é inocente como un ángel, yo te abandono, yo me separo de tí del mismo modo. Perdóname el dolor que te cause.»

El capitán Benderoff está loco de pena.

CRONICA OFICIAL

Gaceta de Madrid

La de hoy publica las siguientes disposiciones.

Fomento.—Real decreto precedido de exposición aprobando el reglamento de construcciones civiles.

Ultramar.—Reales decretos referentes á movimiento de personal.

Un crimen en Madrid.

A las seis y media de la tarde se cometió un crimen en la casa núm. 6 del Paseo de los Melancólicos.

De nuestros informes parece resultar que desde hace unos nueve años hasta hace poco, vivieron maritalmente una joven que en la actualidad cuenta veintiseis años, llamada Carmen Rodríguez y Rodríguez, y un tal Isabelo Díaz, de veintisiete años, ciego. De esta union nacieron una niña y un niño.

Pero hé aquí que de pronto Carmen cambió de modo de pensar, y un día que tuvo una reyerta con Isabelo le manifestó deseos de separarse de él «porque era ciego.»

—¿Y ahora repararas en ello?—le respondió el aludido en tono de reproche.

Carmen no se dió por convencida é insistiendo en sus propósitos de separación llevólos á cabo y fué á vivir al paseo de los Melancólicos.

Pasaron algunos días y el ciego volvió á visitar á Carmen para conseguir la reconciliación, pero ella se negó á acceder á sus deseos.

Ayer tarde fué, como otras muchas veces Isabelo á importunar con sus pretensiones á la joven y recibió la respuesta de siempre.

Entonces el ciego asió por un brazo á la muchacha, y sacando una navaja, se la clavó en el costado izquierdo.

Hecho esto desapareció, dejando á Carmen pidiendo auxilio.

Acudieron varias personas y llevaronla á la Casa Socorro del distrito de la Latina.

Después paso en muy grave estado al Hospital General.

Isabelo Díaz fue preso y conducido ante el juez de instrucción de guardia, señor Santana, el cual ocupábase anoche de la formación del sumario.

El agresor ingresó en la Carcel Modelo.

POR TELEGRAFO

Contra el socialismo

Londres 27.—El Times asegura que el joven emperador de Alemania ha declarado á Su San-

tividad que se necesita organizar una acción común de la Iglesia y de los Estados contra el socialismo. Le n XIII es el Papa de los grandes triunfos. Para contrariar esta acción se esfuerzan los masones de Berlín y de Roma para conseguir una acción común.

Las cartas de Mr. Rampolla

Roma 27.—El periódico húngaro *Magyar Akam*, dice que al publicar las cartas del Cardenal Rampolla acerca de las cuestiones religiosas del Reino Apostólico, ha creído prestar un gran servicio á los intereses del Catolicismo en la misma región.

Incendio de una iglesia

Paris 27.—Dicen de Nueva York que un incendio ha destruido la Iglesia Católica de San Bernardo, en la 14.ª avenida del Oeste. Había costado un millón y figuraba en los índices de seguros por 300.000 francos. El incendio se debió á un calorífero descuidado.

Monedas de oro

Londres 27.—La *London Gazette* publica un Estatuto del Gobierno de S. M. L., por el que se hace saber que para el 28 de Febrero de 1891, todas las monedas de oro de cuño anterior al reinado de S. M. la Reina Victoria han de estar entregadas en el Tesoro del Reino, donde se abenará su importe, y que después de la mencionada fecha, toda moneda de oro inglesa de cuño anterior al del actual reinado no tendrá curso legal en el Reino Unido.

La emigración alemana

Berlin 27.—Llama extraordinariamente la atención la disminución creciente de la emigración á la República Argentina. En cambio aumenta cada día más al Brasil, habiéndose ocupado de esto especialmente la prensa.

El Papa y el Gobierno francés

Londres 27.—Escriben de Roma al *Daily Chronicle* que el embajador de Francia en el Vaticano ha dado las gracias á Su Santidad por sus sentimientos de benevolencia al Gobierno, de quien aquel es representante, y que el Papa respondió que hoy más que nunca es necesario recomendar á todos la benevolencia y la concordia.

Las elecciones de Roma

Roma 27.—Dice *Le Moniteur de Rome* que el Papa ha podido quedar satisfecho de la actitud de la verdadera Roma en las recientes elecciones municipales, que han dado triunfo á los católicos.

Aranceles franceses

Paris 27.—En la primera quincena de Enero próximo presentará la comisión arancelaria su dictámen, que está inspirado en un sentido altamente proteccionista.

Choque de trenes

Londres 27.—El tren *express* ha chocado cerca de Leeds con una máquina de maniobras, habiendo resultado 30 viajeros heridos, algunos de ellos de gravedad.

La catástrofe pudo ser mayor aún, pero gracias á haber disminuido mucho la velocidad el *express* por estar cerca de la estación, el choque no fué tan violento.

Empréstito francés

Paris 27.—Dícese, sin que se sepa el fundamento de la noticia, que volverá á ser aplazada la emisión del anunciado empréstito.

AL SR. D. CIPRIANO RICO

EN LA MUERTE DE SU AMORABLE Y VIRTUOSA HIJA MAORINA

Lamentable condición la mía; sólo mostrarme inclinado á mover sobre el papel mi ya extinta pluma, cuando de hechos tristes se trata.

Embarga á los recién desposados la esperanza de eterna dicha que les brindó Himeneo; regójase la familia con la aparición de robusto vástago destinado á perpetuar la adorada memoria de renombrados blasones; prodígase la fortuna á manos llenas sobre el amigo que se siente engrandecido y satisfecho, y... mi pluma permanece embotada sin que acierte á delinear el más ligero trazo en el papel que paciente espera, ¡por qué la muerte, fenómeno de entre todos el más ajustado á la ley natural, conturba impía mi ánimo, y aun á mi pesar, extremece nerviosamente mi pluma?

Conmuévese de júbilo la tierra al primer beso que le da la aurora; al fecundante soplo de primavera, muéstranse henchido de flores el pensil, ve aromáticas hierbas el valle, de lujuriantes retoños el bosque, poblados de pajarillos pintados los aires y la enramada, ¡sabelos de alguien que mostrase extrañeza á tan prodigios como preciados dones?

Las postrimeras brisas del otoño marchitan y decoloran los pétalos de la tardía flor, desgajan del árbol mustio la amarillenta y rugosa hoja, cuajan la savia del naciente heno que retoñante apenas mirase muerto, y tendiendo frío sudario de escarchas sobre la faz de la tierra que se contrae y endurece á la manera que se crispa el cuerpo de donde la vida escapa, ahoga todo germen prolífico, convirtiendo en lugar de desolación y ruina lo que fuera encanto del alma y alegría de los sentidos; y habrá quien, ante mu-

tación tan triste, sustraiga su espíritu á la impresión melancólica que el cuadro inspira?

El hecho es cierto como confirmación de la antinomia que hay entre la vida y la muerte.

¡La muerte!... idea, si la más falsa con relación al macrocosmos universal donde no se concibe el no ser, la más terrible y dolorosa en el microcosmos humano, mil veces más complicada que aquel, en su infinita pequeñez.

Hay algo, sin embargo, en estos crueles trances, que si no restaña, sirve de bálsamo consolador á la desgarradora herida que tortura el alma.

Escuchan que á nuestros suspiros se unen ajenos suspiros; que lloran los extraños cuando nosotros lloramos; que nuestros lamentos son repetidos de boca en boca y de lugar en lugar, infunde siempre al atribulado espíritu no se qué mezcla de triste expansivo sentimiento, que es como el primer toque de alivio á la crudeza de su dolor.

Que si las lágrimas ruedan mudas y silenciosas hasta la tierra, sin que empañen el brillo de otros ojos ni caldeen otras mejillas, agrégase al dolor que las vierte la angustiosa sensación de nuestro espantable desamparo, ¡que con el abandono y el silencio son la imagen más acabada de la muerte!

Los ángeles de bondad cuando vienen á este suelo, son como mensajeros sagrados depositarios de la más pura esencia de la ternura que debiera de unir entrañablemente á todas las criaturas. Por eso cuando desaparecen, llora su ausencia toda la humanidad.

Si no se me alcanzara la egoísta inmensidad del amor paternal, y la rebelde irreflexión de la pena cuando abruma el alma, dijérase que pudiera ser para ella eficaz consuelo absortarnos en la evocación del recuerdo del ángel que traído á mezquina y despreciable existencia por nosotros, alejéase á mejores mundos sin que el hábito torpe de la materia lograra empañar la inmaculada blancura de sus alas,

ESTANISLAO GARCIA.

Diciembre del 90.

NOTICIAS

En el ministerio de Marina se han recibido noticias satisfactorias respecto al viaje del cañonero *Pelicare* y del crucero *Isabel II* desde que salieron de Cadiz para Fernando Poo. No es cierto que el primero de dichos buques haya sufrido siquiera la menor avería.

—En la próxima semana quedarán completamente instalados los aparatos de luz eléctrica en el palacio del Senado.

—A los presidentes de las juntas de instrucción pública se ha dirigido por el rector de la Universidad Central una circular dando reglas para la admisión de solicitudes en los concursos.

—Los amigos del Sr. Romero Robledo presentarán candidatura cerrada por la circunscripción de Madrid.

—El próximo lunes publicará la *Gaceta* el decreto de disolución de las Cortes actuales y convocatoria de las nuevas.

—Creemos que sobre el asunto de la futura presidencia del Congreso tiene el gobierno pensamiento y resolución formado, y que no se ha tratado en estos días bajo ningún concepto, de tal asunto.

—Es muy acentuada entre los amigos del gobierno la opinion de presentar candidatura completa para las elecciones de diputados á Cortes por Madrid, y hoy se ha dicho que, además del conde de Malladas, marqueses de Cubas y Urquijo, y Sr. Prats, figuraría en ella el Sr. Concha Alcalde.

—No hay nada todavía acordado acerca de la persona que haya de sustituir al Sr. Bros en la Direccion de Contribuciones directas.

—Una curiosa estadística parlamentaria: El parlamento mas costoso es el francés, que consume nada menos que 18.145.082 francos de las rentas públicas. Después del francés viene el español, que gasta 2.229.205 pesetas; luego el italiano, con 2.150.000 francos; el inglés, con 1.298.000; el belga, con 900.124, el portugués, con 753.000.

El Parlamento alemán, el mas barato de todos, no consume mas que 479.087 francos.

—La señora condesa de Tacón, aya que fué de su majestad el rey, se ha fracturado ayer tarde una pierna á consecuencia de una caída que ha sufrido en una de las habitaciones de Palacio.

—A la avanzada edad de noventa y nueve años ha fallecido una mujer natural de Algatocin, pueblo de la provincia de Málaga.

La finada atentó contra su vida nada menos que tres veces durante su juventud, tomando á etivos venenos, por amores contrariados, y luego olvidó la pasión que á tan peligroso trance le llevara, se casó con otro hombre y tuvo larga descendencia.

Ha dejado treinta y siete nietos.

—Recientemente ha ocurrido en Málaga un suceso que desde hace tiempo viene comentándose entre las personas que lo conocen.

Se trata de una pobre mujer viuda y con dos niños pequeños, que ha vendido todos sus mue-

bles, renunciando á su oficio de planchador, para ir á Madrid, donde se propone, según dice ella, reclamar la cuantiosa herencia de ochenta millones á un grande de España, y además el título de duquesa, que dice que la pertenece.

El miércoles salió de Málaga, desoyendo los consejos de sus vecinas, sin que nadie pudiera detenerla, y temen que la infeliz alucinada tenga que ser recluida en el manicomio de Leganés.

Va con tan escasos recursos, que apenas le permitirán vivir en Madrid un mes.

—Ha suspendido sus sesiones el Consejo de la Asociación general de agricultores, así como la sección de agricultura hasta principios del próximo Enero.

Entonces se decidirá si esta corporación se transformará y organizara en Cámara agrícola y continuará la sección discutiendo los medios de crear en España los sindicatos agrarios.

Antes de entrar en vacaciones ha dejado el Consejo nombrada una comisión que redacte unos presupuestos y estatutos para un centro mercantil de ganaderos que salva á éstos de los abusos de que son víctimas en el matadero de Madrid y regularice este mercado de carnes.

Un incendio que se produjo en el tren que conducía á Bismarck desde Berlin á Friedrichsruhe, redujo á cenizas el vagón donde iban los equipajes del gran excanciller.

Se dice que importantes documentos políticos que iban en una de las maletas, han sido destruidos por las llamas.

—En Valencia ha surgido un conflicto, originado por los caprichos de la suerte.

Un vendedor ambulante de Valencia dividió un décimo en fracciones de á peseta y vendió éstas entre sus parroquianos.

Circuló la orden de decomisar los billetes que vendían los revendedores, y el pobre hombre fué despojado de su décimo, que hora resulta premiado.

El vendedor no puede, pues, cobrar ni pagar á los partícipes, ni estos se resignan, como es natural, á que se les devuelvan solo la peseta que entregaron al tenedor del décimo.

La delegación de Hacienda de la provincia estudia, según dicen, el problema.

—A propuesta del ministro de la Guerra se proyecta que el batallón de ferrocarriles, de guarnición en Madrid, se encargue de una ó varias de las secciones de ferrocarriles de Madrid á Navalcarnero y Villa del Prado, que se abrirá á la explotación el próximo mes de Febrero.

Hasta ahora, el cuerpo de ingenieros se ha limitado á prácticas en el recinto de las estaciones de ferrocarriles en Madrid y á ensayos de emplazamiento de rails en las inmediaciones del cuartel de la Montaña; pero si el proyecto se realiza, los ensayos parece habrán de ser más extensos y más apropiados al fin que se persigue.

—En un pueblo del concejo de Cangas de Tineo (Asturias) un Labrador fué acometido por otros tres: el primero se defendió como pudo, valiéndose de un palo que llevaba, de los ataques de los contrarios, y cuando en lucha tan desigual fácil era adivinar el resultado, una porrita de prosa que acompañaba al agredido salió en defensa de su amo, abalanzándose á los criminales, consiguiendo arrancar una oreja á uno de ellos.

Inmediatamente se pusieron los agresores en precipitada fuga.

—Del Colmenar (Málaga) nos escriben que en la madrugada del 21 del corriente fué asesinado Francisco Silva Pérez, guarda jurado del mayorazgo de Fernán-Núñez.

El infeliz recibió cuarenta puñaladas, nada menos, y su cadáver fué arrastrado hasta las afueras del pueblo desde el punto en que cayó.

Como presuntos, autores del asesinato han sido presos los hermanos José y Pedro Molina Padilla, el primero jefe de Consumos, y el segundo arriero.

—Las tarjetas depositadas en el Correo central felicitando las Pascuas, salida y entrada de año, ascendían ayer á 14.000, habiéndose dispuesto que hagan el servicio los carteros de interior y exterior para que aquél no experimente retraso.

—Según telegramas de Ceuta no reviste gravedad, afortunadamente, el fuerte ataque al estómago que sufre el general D. Narciso Fuentes.

—El señor ministro de la Guerra se encuentra más aliviado de la afección catarral que padece.

—Los norteamericanos, orgullosos de ser los padres del fonógrafo; estan haciendo ya un uso extravagante del curioso aparato.

La última aplicación es verdaderamente *yankee*. Se coge un fonógrafo y se hace ladrar delante de él á dos ó tres perros. El aparato recoge esta algarabía perruna y por la noche se pone á la puerta de la casa. Si se siente ruido y se teme la presencia de algún caco; se levanta el mortal prevenido, da vueltas al manubrio y los ladrones huyen despavoridos creyendo tener encima toda una jauría de perros de presa.

Por este camino, las aplicaciones del fonógrafo pueden llevarse con fruto hasta el campo de batalla.

Nuestro colega inglés *Family Fair* (La feria de la vanidad) refiere que, según comprobantes oficiales, las mujeres del harem imperial en Constantinopla han consumido el año último por valor de ocho millones de reales en bombones franceses.

Mañana insertará la *Gaceta* un decreto convocando a elecciones parciales en los ayuntamientos interinos por haberse anulado las últimas, ó por haber sido destituidos los consejales por mandamiento judicial.

Los ayuntamientos sujetos a reelección por diferentes causas son 10 ó 12 en toda España, y entre ellos figuran los de Barcelona y Sevilla.

Hacia el mes de Febrero próximo se botará al mar el precioso yacht de hélice construido en los talleres de la compañía Transatlántica en Cádiz, cuyas tres dimensiones son 56,46 de estora, 8,60 manga y 9,50 de puntal.

Desplazará 1.000 toneladas. Representa este buque el ensayo para construcciones de mayores dimensiones, obras que pueden acometer los importantes talleres montados con dicho objeto en la parte del S. E. del dique seco de Matagorda, propiedad de la misma compañía.

Ha sido capturado en Tordera un matrimonio por haber tratado de envenenar á un pobre anciano de 70 años que vivía en su compañía.

Convictos y confesos del delito han ingresado los dos cónyuges en la cárcel.

La regente firmó ayer un decreto de Fomento reorganizando y reglamentando la suprimida junta de construcciones civiles y otro de Ultramar creando una junta clasificadora de los empleados de la administración antillana.

Dicha junta será presidida por el general Jovelar, y la compondrán en concepto de vocales los Sres. Muñoz, Vargas, Allende Salazar, Jilmeno Aguis, Andrade y Fernandes de Castro.

Existen un pueblo en la provincia de Madrid Guadix de la Sierra, que cuenta 450 vecinos 300 de los cuales están atacados de viruela.

La casa Krupp ha hecho remesas al sultán, de Marruecos por valor de 60 millones de reales.

En las oposiciones á registros terminó ayer con el núm. 463 el primer llamamiento, acordando el tribunal que para comenzar el segundo se avisará por anuncio en la *Gaceta*.

El general Bermúdez Reina ofreció ayer tarde sus respetos á S. M. la reina.

El diputado provincial Sr. España ha celebrado una conferencia con el Jefe de los fusionistas Sr. Sagasta, y en ella ha declinado el honor de ser nombrado por sus correligionarios vicepresidente de la Diputación, como aquel les había aconsejado.

Faltas y delitos

En el paseo de los Ocho Hilos fué hallada una mujer con una herida de arma blanca en el pecho.

El juzgado practica las oportunas diligencias.

Dos individuos llamados Alfonso Gil y Miguel Mata riñeron en la calle de Sevilla, resultando éste gravemente herido de una puñalada.

En la estación del Mediodía se descubrió un *matute* de vinos generosos de bastante importancia.

TEATROS

Sociedad de conciertos de Madrid

Al entrar esta sociedad en el vigésimo sexto año de su existencia, dirigida por el maestro Mancinelli, cambia de domicilio, trasladándose del local que ordinariamente se celebraban los conciertos al teatro Real.

Como modesto tributo de respecto y admiración al genio de Beethoven, la sociedad ejecutará las *nueve sinfonías* del inmortal maestro, por orden cronológico, comenzando con la primera en el primer concierto y terminando con la novena sinfonía con coros.

Dará además á conocer al público madrileño varias obras desconocidas en Madrid, algunas para orquesta y coros, entre las cuales figuran piezas de las óperas de Wagner: *Parsifal*, *Tristán é Isolda*, *Los maestros cantores de Nuremberg*, *La Watteriana*, *Sigfrido* y *El crepúsculo de los dioses*; una nueva composición sinfónica del maestro Chapí titulada *Los gnomos de la Alhambra*; los bailables de la ópera *Ascanio*, de Saint-Saens; dos *Suites* célebres de orquesta del compositor escandinavo Grieg y del reputado maestro ruso Tchaikowsky, además de otras aplaudidas obras de Rubinstein, Lalo, Massenet, Saint-Saens, Rossini, Verdi, Chapí, Brull, Marqués y otros célebres compositores.

Entre las grandes piezas de concierto que se propone dar á conocer la sociedad figurarán también la *Balada y Polonesa* de Viuxtemps, ejecutadas por los primeros violines, y otras no menos importantes de autores nacionales y extranjeros.

Por último, la sociedad tiene la grata satisfacción de anunciar al público que cuenta con la eminente cooperación de Sarasate, cuyo nombre hace innecesario todo elogio, y que ha accedido inmediatamente á los ruegos de esta sociedad.

Se abre un abono por 12 conciertos, que tendrán efecto los domingos 11, 18 y 25 de Enero; 1.º, 8, 15, y 22 de Febrero, y 1.º, 8, 15, 19 y 22 de Marzo, á las dos y media de la tarde.

Puede hacerse el abono en la contaduría, desde la once de la mañana hasta las tres de la tarde. Los días 20, 30 y 31 del presente, y 1.º y 2 del próximo Enero se destinarán á los señores que fueron abonados á palco y butacas á los conciertos últimos; los días 3, 4, 5 y 6, también del próximo Enero, á los que lo fueron á las demás localidades.

Los billetes para cada concierto se despacharán desde la vispera en dicha contaduría.

Español

Mañana día de Inocentes se pondrá en escena en este teatro la comedia en tres actos titulada *El diablo predicador*, cuyo protagonista desempeña el primer actor D. Manuel Diaz, y para final el juguete en un acto nominado *La casa de campo*, tomando parte la Srta. Guerrero, don Ricardo Calvo y D. Donato Jimenez, por la noche la sexta representación del drama de don José Echegaray titulado *Siempre en ridículo*.

Princesa

Con el título de *Camino de la gloria*, ha sido admitida una comedia en tres actos y en prosa por la empresa del elegante coliseo de la calle del Marqués de la Ensenada.

BOLETIN COMERCIAL

Pampliega (Burgos) 20 de Diciembre.—La cosecha se presenta regular lo de la primera siembra nacido á contento de los labradores.

Hoy ha nevado todo el día suavemente y con calma.

Siguen sin alteración los precios hace algún tiempo, pero muy firmes.

Por el mal tiempo no acuden muchos vendedores.

Hay bastantes existencias, pero hay poca acción en los compradores.

En esta semana no ha habido operaciones en partidas; sólo se ha vendido una partida de ce-

do ha muerto el señor conde ha sido anoche; y, cuando esta mañana han venido á decir al señor marqués que su hijo mayor no existía, él, más fuerte que una encina, ha caído como herido por el rayo, sin lanzar un grito. Yo estaba allí; le hemos llevado á su lecho mientras el señorito Luis montaba á caballo para ir á Tarascon á buscar un médico... Pero cuando Mr. Raget llegó, ya nada podía hacer. Sin embargo, el señor marqués ha recobrado un momento el conocimiento, ha hablado á solas un instante con el señorito Luis; poco después hemos entrado todos y ya estaba en la agonía. Sus últimas palabras han sido:

«Padre ó hijo en un día! ¡Pueden estar contentos en La Verberie!»

Con una sola palabra, Valentina hubiera podido calmar la mitad por lo menos de aquel dolor, diciéndole que Gastón vivía; pero no quiso cometer una indiscreción que podía ser fatal.

—Pues bien, repuso la joven, —es preciso que yo hable á Mr. Luis de Clameran.

Esta indicación exaltó al criado.

—¡Vos!... No lo penséis. Después de lo que ha pasado, ¿os atreveréis á presentaros ante él? No lo consentiré, ¿lo entendéis? Y, si queréis seguir un buen consejo, volveros á vuestra casa, señorita; no respondo de la lengua de los criados si llegan á veros aquí

¿Qué podía hacer Valentina? Vencida, humi-

bada buena de 100 fanegas, á 25 reales menos cuartillo, para el país.

Los precios que han regido en el mercado de hoy son:

Trigo superior á 38 reales fanega; id. humorilla á 35; id. caudal á 34; id. blanquillo á 36; id. rojo á 37; id. á laga á 36; id. común á 35; centeno á 25; cebada de 24 á 25; yerros de 28 á 30; lentejas á 42; alubias á 70; avena de 14 á 15; garbanzos superiores á 140; id. regulares á 110; id. medianos á 90; muelas á 29; harina de primera á 15 reales arroba; id. de segunda á 14; idem de tercera á 12; id. de cuarta á 10; salvado de primera á 7 reales arroba; id. de segunda á 6; id. de tercera á 5,25; cascarrilla á 5; echaduras á 10 reales fanega; patatas á 3 reales arroba.

Líquidos.—Aceite superior á 54 reales arroba; vino blanco á 16 rs. cántaro; id. tinto á 12; vinagre á 14; aguardiente anisado á 48; id. sin anisar á 36; es-iritu de 36 grados á 60; id. de 40 grados á 70; id. refinado á 90; petróleo á 38 reales lata de 38 cuartillos.

Ganados.—Bueyes de labor á 900 reales cabeza; novillos de tres años á 800; añojos y añojas á 350; vacas cotralas á 900; cerdos al destete de 30 á 80; id. de seis meses á 350; id. de un año á 570; id. de año y medio á 750; ovejas á 34; idem emparejadas á 80; carneros á 60; corderos de 30 á 40; lanas de 52 á 54 reales [arroba]; id. blanca fina á 54; id. id. basta á 51; id. negra fina á 55; id. id. basta á 52; pieles de cabrito á 36 reales docena; id. de cordero á 24.

Astorga (León) 23 de Diciembre de 1890
La situación de este mercado en el día de la fecha, es el siguiente:

Trigo á 10 pesetas fanega; centeno á 8 id. id.; centeno á 7,50 id. id.; garbanzos á 30 id. id.; habas á 16 id. id.; titos á 12 id. id.; muelas á 12 id. id.; harina de 1.ª á 3 pesetas 50 céntos. arroba; idem de 2.ª á 3,20; id. de 3.ª á 2,95; harinilla á 2,00; salvadillo á 1,75; vino blanco de Rueda á 5,25 pesetas cántaro; id. tinto de Toro á 5,75; id. id. de la tierra á 4,25; aceite de oliva á 14 pesetas arroba; id. de linaza á 12; carne de vaca á 1 peseta kilo; id. de carnero á 1,10; id. de ternera á 1,50; jamón añejo á 2,20; tocino id. á 2; id. nuevo á 1,25 id. id.; patatas á 90 céntos. arroba.

Aldeanueva de Camino (Cáceres) 24 Diciembre 1890.

La situación de este mercado en el día de la fecha, es la siguiente:

Trigo de Castilla de 40 á 42 rs. fanega, id. del país de 38 á 40 id. id.; centeno de 32 á 34 id. id. cebada de 32 á 34 id. id.; garbanzos de 80 á 100 id. id, habas de 60 á 65 id. id.; castañas secas de 20 á 22 id. id.; id. verdes de 16 á 18 id. id.; harina de 1.ª á 18 rs. arroba; id. de 2.ª á 17 id. id.; id. de 3.ª á 16 id. id.; harinilla á 12 id. id.; cabezuela á 10 rs. fanega; salvadillo á 14 id. id.; vino añejo de 12 á 14 rs. cántaro; id. nuevo de 10 á 12 id. id.; aguardiente de 36 á 38 id. id.; vinagre á 14 id. id.; aceite de 68 á 70 id. id.; pimienta de 1.ª de 65 á 68 arroba; id. de 2.ª de 38 á 40 id. id. cerdos de 8 á 10 arrobas de 40 á 42 id. id.

Tiempo bueno.

Pozaldez (Valladolid) 22 Diciembre 1890.

La situación de este mercado en el día de la fecha, es la siguiente:
Trigo, de 38 á 39 rs. fanega; centeno, de 28 á 29 id. id.; cebada, á 28 id. id.; algarrobas, á 28 idem; garbanzos, de 90 á 140 id.; harina de primera á 15 rs. arroba; idem de segunda á 14 id.; de tercera, á 12 id.

En la última semana han salido 2.300 cántaros de vino blanco entre nuevo y añejo al precio uno y otro de 12 á 13 rs., y tinto 400 de nuevo de 12 1/2 á 13, siendo sus clases superiores.

Ayer cayeron unos copos de nieve, que lo que hacía falta lo hiciera de una vez bien para que

llada, emprendió con gran trabajo el mismo camino que había recorrido con tanta agilidad.

Algunos labradores cruzaron con ella en el camino; todos tenían ya conocimiento de los sucesos de la vispera todos le dirigian saludos irónicos ó miradas insultantes.

Al llegar á La Verberie Valentina encontró á Mariana que la esperaba.

—¡Ah, señorita, venid pronto! La señora ha tenido una visita esta mañana, y desde entonces os llama á gritos por toda la casa. Entrad con cuidado; la señora está en un estado terrible.

Se habla con mucha frecuencia de las costumbres patriarcales de nuestros antecesores, y puede ser que allá en algún tiempo las hubiera pero es lo cierto que nuestras abuelas lo mismo que nuestras madres, tenían el genio pronto, la mano ligera y la palabra libre no cuidándose siempre de elegir la más propia.

Mad. de La Verberie tenía todos estos defectos, y en cuanto Valentina apareció en su presencia, le dirigió las más violentas injurias y los insultos más groseros.

La condesa había sido informada de las escenas de la vispera, recargadas aún más de colorido por la malignidad pública, y sobre todo por una solterona, íntima amiga de la condesa, la cual se había vestido muy de mañana para ir llena de compunción, antes del desayuno, á servir aquel plato emponzoñado.

se pasara la tierra; sin embargo, con lo que ha llovido se ha puesto la tierra en condiciones regulares; así que lo que faltaba de sembrar lo han hecho y se han terminado.

Tordesillas (Valladolid) 23 de Diciembre de 1890.

La situación de este mercado en el día de la fecha, es la siguiente:

Trigo, á 38 rs. fanega; centeno, á 30 id. id.; cebada, á 28 id.; garbanzos de 100 á 140 id. id.; titos ó guisantes á 34; harina de primera á 16 reales arroba; idem de segunda á 15 id. id.; vino blanco de 11 á 12 rs. cántaro; id. tinto de 12 á 13 idem id.; vinagre de 14 á 20 id.

Carne de vaca, á 60 céntimos de peseta libra; idem de oveja á 50 id.

El mercado muy concurrido por ser el llamado de las castañas; pero solo regular en granos y ganado.

En el vacuno se han vendido 160 reses de 50 á 52 rs. arroba.

ULTIMAS NOTICIAS

Sesión municipal

En vista de que por falta de número no pudo recaer el miércoles votación sobre un asunto importante, se ha celebrado hoy sesión extraordinaria, la cual hasta la hora de retirarnos ofrecía novedad.

Empezó á las cuatro la sesión.

Efectos de una circular.

Como ya han sido castigados justa y rigurosamente algunos empleados de consumos por haber infringido por el alcalde en su última circular, reina en el cuerpo cierto temor que será seguramente salubre para los intereses del vecindario.

Noticia grave

Lo es seguramente una que publica hoy *The Times* de Londres acerca de la expulsión de la Polonia rusa de unos diez mil austriacos y alemanes.

Rumor

Como tal acojemos el que ha circulado en el Salón de conferencias, acerca de la presentación del Sr. Suarez de Figueroa, como candidato oficial por el distrito de Puerto Rico.

BOLSA

Cotización oficial del día 42.

FONDOS PUBLICOS	Ultimos precios.	MOVIMIENTO	
		Alza.	Baja.
Denda al 4 por 100 int....	75 75	00	00
Idem, ídem, pequeños....	75 60	00	00
Idem, ídem, fin corriente.	75 60	15	00
Idem, ídem, fin próximo..	75 90	05	00
Idem al 4 por 100 exterior.	77 10	10	00
Idem, ídem, pequeños....	79 10	05	00
Idem, ídem, amortizable.	88 20	00	00
Idem, ídem, pequeños....	88 25	55	00
Billetes de Cuba, 1896....	103 25	00	05
Oblig. municipales.....	00 00	>	>
Idem Banco Hipotecario..	00 00	>	>
Cédulas hipot. al 5 0/0....	000 00	>	>
Idem, ídem, al 4 por 100...	93 75	>	>
Acciones Banco España..	403 00	1 00	1 00
Idem, ídem, no publicadas..	00 00	>	>
Compañía de Tabacos....	89 00	1 50	>

CAMBIOS	
Londres, 90 días vista....	25 52 > >
París, 8 días vista.....	2 15 > >
Berlín, 8 días vista.....	00 00 > >

En negocio tan escandaloso Mad. de La Verberie había deplorado menos la pérdida de la reputación de su hija que la ruina de sus ambiciosos proyectos matrimoniales.

Una joven comprometida no encuentra fácilmente marido, y era preciso antes de presentarla en el mundo dejar pasar dos años para que se olvidase aquella triste aventura.

—¡Desgraciada!—gritaba con energía la condesa, más colorada que un tomate.—¡Así respetáis las nobles tradiciones de nuestra casa? Jamás ha habido necesidad de vigilar á las Verberie, porque ellas eran bastante para guardar su honor.

Solo á vos estaba reservada la triste gloria de descender á la clase de las mujeres sin pudor y sin decoro!

Esta escena terrible la esperaba Valentina con el alma oprimida y la sufría como una expiación justa y merecida. Consideraba que la indignación de su madre era justa, é inclinaba la cabeza como el acusado ante sus jueces.

Aquel silencio, sin embargo, no era el más propio para calmar la irritación de la condesa.

—Me responderéis—exclamó.

—¿Qué he de deciros, madre?

—Pedéis decir, desgraciada, que han mentido, que os calumnian.

Valentina bajó tristemente la cabeza.

Valentina tuvo que apoyarse en el arbel que tenía cerca para no caer.

—¡Muerto!—murmuró.

—Sí, muerto—repuso el criado, lanzándole una mirada que era una acusación.

Verdadero criado del antiguo régimen, Juan tenía todas las pasiones de sus amos, sus debilidades, sus gustos, sus odios. Profesaba el mismo rencor que su amo á la Verberie, y además veía en Valentina la mujer que había causado la muerte del marqués, á quien servía hacia cuarenta años, y de Gastón, á quien adoraba.

—Es decir—repuso el anciano, dando á cada una de sus palabras marcada intención,—cuando

